

BAB II

PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program-Program Yang Dilaksanakan

2.2 Keberangkatan Ke Lokasi PKPM di Desa Tanjung Harapan

Pertemuan di Kantor Camat Merbau Mataram ,merupakan pertemuan mahasiswa dengan Pak Camat atas pelepasannya Mahasiswa Darmajaya yang ingin melaksanakan PKPM di Desa Tanjung Harapan

2.3 Pemasangan Banner PKPM di Lokasi UMKM

Pemasangan Banner ini dilakukan agar Masyarakat Desa Tanjung Harapan melihat Mahasiswa Darmajaya sedang Melakukan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat di desa setempat. Dengan melaksakan kegiatan di UMKM olahan Gula Aren.

2.4 Membantu Proses Pembuatan Gula Aren

Kegiatan yang dilaksanakan pada salah satu UMKM yakni Olahan Gula Aren dengan pembuatan masih secara tradisional dengan menggunakan air nira yang di hasilkan dari penyadapan pohon aren, kemudian air nira tersebut di panaskan menggunakan api yang besar dan stabil, proses pemanasan masih menggunakan kayu bakar agar hasil gula aren menjadi wangi, pada saat air nira mendidih dan menguap ke atas air nira tersebut di beri parutan kelapa panggang agar air nira tersebut tidak tumpah akibat penguapan air nira yang mendidih.

Proses itu di lakukan terus menerus sampai air nira mengering dan mengental, pemberian kelapa panggang yang di parut saat air nira mendidih juga bertujuan untuk menambah wangi harum pada gula aren yang di hasilkan, saat air nira sudah mengering dan mengental kemudia di lakukan peroses pencetakan yang menggunakan bambu yang sudah di potong kecil kecil, lalu jika gula sudah mengering gula tersebut sudah bisa di lepas dari cetakan dan di pindahkan ke atas nampan hingga gula aren tersebut dingin, jika gula aren tersebut sudah dingin maka gula aren akan di kemas per KG.

2.5 Meningkatkan Kualitas Olahan Gula Aren

Membantu UMKM meningkatkan kualitas produk Olahan Gula Aren, dengan menggunakan packaging yang rapih sehingga olahan Gula Aren bisa bertahan dengan lama.

2.6 Inovasi Produk UMKM

Membantu UMKM menginovasi produk yang ada menjadi lebih memiliki nilai jual yang tinggi, yaitu dengan mengganti packaging menjadi lebih menarik, rapih dan produk juga menjadi lebih tahan lama.

2.7 Pembuatan Akun Media Sosial Instagram

Membantu membuat akun media sosial Instagram digunakan untuk menginformasikan seputar UMKM Olahan Gula Aren agar dapat lebih dikenal secara meluas. Serta pembelian bisa dipesan melalui media sosial atau personal contact, di dalam media tersebut akan ada pemberitahuan seputar informasi mengenai Olahan Gula Aren.

2.8 Pembuatan Logo Pada UMKM Olahan Gula Aren

Logo merupakan suatu identitas visual terhadap suatu identitas yang mempunyai kriteria khusus tertentu, seperti bentuk, filosofi, dan warna serta sebagai identitas produk. Dengan adanya logo masyarakat dapat mengenal produk UMKM lebih mudah.

2.9 Kegiatan senam Bersama ibu-ibu di Desa Tanjung Harapan

Mengikuti kegiatan senam bersama ibu-ibu dilakukan secara 2 Minggu sekali atau 3 Minggu sekali di samping Kantor Balai Desa. Dengan adanya senam bersama ibu-ibu, masyarakat setempat sangat senang guna meningkatkan kebugaran jasmani dan rohani.

2.10 Melakukan Gotong Royong dengan Warga di Tanjung Harapan

Kegiatan gotong royong ini di lakukan secara rutin seminggu 2 kali hari sabtu dan minggu agar desa selalu terlihat bersih dan indah saat pengunjung mendatangi desa Tanjung Harapan.

2.11 Memberikan Pengenalan Teknologi di Sekolah Dasar (SD)

Melakukan pengenalan teknologi masa kini terhadap lembaga pendidikan sekolah dasar (SD), bertujuan untuk anak mengenal bahwasanya saat ini kita dapat memudahkan pekerjaan kita dengan teknologi dan menambah wawasan tentang adanya sebuah teknologi yg disebut komputer dan perangkatnya.

2.12 Membantu Tenaga Kesehatan Memberikan Vaksin Kepada Warga

Mengikuti lembaga kesehatan memberikan vaksinasi dosis ke 2 dan 3 terhadap warga sekitar, agar terhindar dari paparan virus Covid-19 yang masih mewabah.

2.13 Mengikuti Kegiatan Imunisasi

Mengikuti kegiatan masyarakat yaitu imunisasi, dengan ini saya melakukan kegiatan yaitu membantu dan mengawasi jalannya kegiatan imunisasi di Kelurahan Tanjung Harapan.

2.14 Mengikuti Kegiatan Ketahanan Pangan Warga Desa

Melakukan ketahanan pangan terhadap warga desa Tanjung Harapan, yang mana bertujuan untuk mencegah terjadinya stunting/gizi buruk yang sedang banyak terjadi di daerah lainnya.

2.15 Mengikuti Kegiatan Upacara HUT Indonesia ke 77

Tanggal 17 Agustus 1945 menjadi hari kemerdekaan Indonesia. Peringatan hari kemerdekaan kemudian diperingati seluruh rakyat Indonesia setiap tanggal 17 Agustus. Memasuki usia ke-77 pada 2022, HUT RI disambut dengan senang oleh masyarakat dengan melakukan perlombaan dan upacara bendera yang didasari kecintaan terhadap bangsanya.

2.16 Waktu Kegiatan

Pelaksanaan kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) di Desa Tanjung Harapan ,Lampung Selatan dimulai pada tanggal 08 Agustus – 08 September 2022. Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan atas perizininan

dari semua mitra yang terlibat untuk melakukan koordinasi kepada masyarakat dengan tetap menerapkan protocol Kesehatan. Selain itu juga, kegiatan yang melakukan pertemuan secara langsung dilakukan seminimal mungkin untuk menghindari bahaya Covid-19.

Tabel 2.1
Jadwal Kegiatan PKPM 2022

No	Hari/Tanggal Kegiatan	Kegiatan
1	Senin, 08 Agustus 2022	Persetujuan pelaksanaan kegiatan PKPM.
2	Selasa, 09 Agustus 2022	Sosialisasi penduduk dan menghadiri undangan pemdes.
3	Rabu, 10 Agustus 2022	Sosialisasi ke lembaga pendidikan desa.
4	Kamis, 11 Agustus 2022	Sosialisasi program pencegahan stunting.
5	Jumat 12 Agustus 2022	Melakukan gotong royong bersama warga desa.
6	Sabtu, 13 Agustus 2022	LIBUR
7	Minggu, 14 Agustus 2022	LIBUR
8	Senin, 15 Agustus 2022	Program Stunting Tanjung Untuk Warga Desa Tanjung Harapan.
9	Selasa, 16 Agustus 2022	Latihan upacara untuk HUT Indonesia yang ke 77.
10	Rabu, 17 Agustus 2022	Menjadi petugas dan panitia upacara HUT Indonesia ke 77.
11	Kamis, 18 Agustus 2022	Menjadi Panitia perlombaan 17 Agustus.
12	Jumat, 19 Agustus 2022	Panitia perlombaan 17 Agustus.
13	Sabtu, 20 Agustus 2022	Panitia perlombaan 17 Agustus.
14	Minggu, 21 Agustus 2022	Panitia perlombaan 17 Agustus.
15	Senin, 22 Agustus 2022	Permintaan izin kepada pemilik UMKM.
16	Selasa, 23 Agustus 2022	Mengikuti senam pagi di balai desa bersama warga desa

17	Rabu, 24 Agustus 2022	Kunjungan DPL (Dosen Pembimbing Lapangan) ke rumah mahasiswa untuk pengecekan proses progja kelompok.
18	Kamis, 25 Agustus 2022	Diskusi dan membantu UMKM Sagon.
19	Jum'at, 26 Agustus 2022	Evaluasi progja bersama kelompok.
20	Sabtu, 27 Agustus 2022	LIBUR
21	Minggu, 28 Agustus 2022	LIBUR
22	Senin, 29 Agustus 2022	Mengikuti kegiatan produksi UMKM.
23	Selasa, 30 Agustus 2022	Membantu UMKM untuk packing produk.
24	Rabu, 31 Agustus 2022	Menyerahkan akun social media untuk sarana digital.
25	Kamis, 1 September 2022	Mengerjakan progja bersama kelompok.
26	Jum'at, 2 Semptember 2022	Mengerjakan laporan secara individu.
27	Sabtu, 3 September 2022	LIBUR
28	Minggu, 4 September 2022	LIBUR
29	Senin, 5 September 2022	Mengerjakan laporan Individu.
30	Selasa, 6 September 2022	Berpamitan kepada owner UMKM dan memberitahukan bahwa PKPM sudah selesai
31	Rabu, 7 September 2022	Berpamitan kepada aparat Desa bahwa PKPM sudah selesai
32	Kamis, 8 September 2022	Penjemputan untuk kembali ke kampus IIB Darmajaya.

2.17 Hasil Kegiatan dan Dokumentasi

a. Keberangkatan ke Lokasi PKPM di Desa Tanjung Harapan

Pertemuan di Kantor Balai Desa pada tanggal 08 Agustus 2022. Merupakan pertemuan mahasiswa dengan Kepala Desa atas pelepasannya Mahasiswa Darmajaya yang ingin melaksanakan PKPM

di Desa Tanjung Harapan Mulai dari tanggal 08 Agustus – 08 September 2022 di terima dengan baik.



Gambar 2.1 Bersama Bapak Kepala Desa

b. Pemasangan Banner PKPM di Lokasi UMKM

Pemasangan Banner merupakan hal yang wajib dalam melakukan PKPM karena menunjukkan identitas Bahwa mahasiswa dalam pelaksanaan kegiatan di tempat UMKM tersebut.



Gambar 2.2 Pemasangan Banner Dilokasi di UMKM

c. Membantu Proses Pembuatan Gula Aren

Membantu kegiatan olahan Olahan Gula Aren dengan pembuatan masih secara tradisional dengan menggunakan air nira yang di hasilkan dari penyadapan pohon aren, kemudian air nira tersebut di panaskan menggunakan api yang besar dan stabil, proses pemanasan masih

menggunakan kayu bakar agar hasil gula aren menjadi wangi, pada saat air nira mendidih dan menguap ke atas air nira tersebut di beri parutan kelapa panggang agar air nira tersebut tidak tumpah akibat penguapan air nira yang mendidih.

Saat air nira sudah mengering dan mengental kemudia di lakukan peroses pencetakan yang menggunakan bambu yang sudah di potong kecil kecil, lalu jika gula sudah mengering gula tersebut sudah bisa di lepas dari cetakan dan di pindahkan ke atas nampan hingga gula aren tersebut dingin, jika gula aren tersebut sudah dingin maka gula aren akan di kemas per KG. Kemudian olahan Gula Aren di jual melalui Instagram.



Gambar 2.3 Pembuatan Gula Aren

d. Meningkatkan Kualitas dan Memberikan Inovasi Pada Olahan Gula Aren

Cara meningkatkan kualitas Gula Aren dengan menggunakan kemasan yang bagus dan rapih agar Gula Aren dapat bertahan lama dan mudah disimpan di dalam kulkas.

Memberikan inovasi produk yang ada menjadi lebih memiliki nilai jual yang tinggi, yaitu dengan mengganti packaging yang awalnya hanya dengan menggunakan kantong plastik menjadi standing pouch agar lebih menarik, rapih dan produk juga menjadi lebih tahan lama.



Gambar 2.4 Kualitas Gula Aren



Gambar 2.5 Inovasi Packing Gula Aren

e. Pembuatan Akun Media Sosial Instagram

Pembuatan akun Instagram digunakan sebagai alat promosi dan informasi seputar UMK Olahan Gula Aren. Sehingga masyarakat dapat melihat UMKM Olahan Gula Aren melalui media sosial dan dapat memesan Olahan Gula Aren melalui direct message Instagram.



Gambar 2.6 Akun Instagram Gula Aren Tanjung Harapan

f. Pembuatan Logo Pada UMKM Olahan Gula Aren

Dengan adanya logo masyarakat dapat mengenal produk UMKM lebih mudah dan logo menjadi identitas dari Olahan Gula Aren itu sendiri.



Gambar 2.7 Logo Produk Gula Aren

g. Kegiatan Senam Bersama Ibu-Ibu di Desa Tanjung Harapan

Dengan adanya keikutsertaan kegiatan senam bersama ibu-ibu masyarakat Desa Tanjung Harapan setempat sangat senang guna meningkatkan kebugaran jasmani dan Rohani.



Gambar 2.8 Keikutsertaan Senam Bersama Ibu-Ibu

h. Melakukan Gotong royong dengan warga di Desa Tanjung Harapan

Kegiatan ini di lakukan setiap hari Sabtu dan Minggu agar Desa Tanjung Harapan selalu bersih dan indah Ketika ada pengunjung ke Desa Tanjung Harapan.



Gambar 2.9 Kegiatan Gotong Royong di Desa Tanjung Harapan

i. Memberikan Pengenalan Teknologi di Sekolah Dasar (SD)

Memberikan pengenalan teknologi masa kini terhadap lembaga pendidikan sekolah dasar (SD), bertujuan untuk anak-anak lebih mengenal bahwa saat ini kita dapat melakukan kegiatan dan pekerjaan dengan mudah menggunakan teknologi yang disebut komputer dan perangkatnya.



Gambar 2.10 Pengenalan Teknologi di Sekolah Dasar (SD)

j. Membantu Memberikan Vaksin Kepada Warga

Membantu lembaga kesehatan memberikan vaksinasi dosis ke 2 dan 3 terhadap warga sekitar, agar terhindar dari paparan virus Covid-19 yang mudah menyebar dan masih mewabah Indonesia.



Gambar 2.11 Memberikan Vaksin Kepada Warga

k. Mengikuti Kegiatan Imunisasi

Mengikuti kegiatan masyarakat yaitu imunisasi, dengan ini saya melakukan kegiatan yaitu membantu dan mengawasi jalannya kegiatan imunisasi di Kelurahan Tanjung Harapan.



Gambar 2.12 Kegiatan Imunisasi

l. Mengikuti Kegiatan Ketahanan Pangan Warga Desa

Melakukan ketahanan pangan terhadap warga desa Tanjung Harapan, yang mana bertujuan untuk mencegah terjadinya stunting/gizi buruk yang sedang banyak terjadi di daerah lainnya.



Gambar 2.13 Kegiatan Ketahanan Pangan

m. Menjadi Pembina Upacara HUT Indonesia ke 77 Bersama Warga Desa Tanjung Harapan

Tanggal 17 Agustus 1945 menjadi hari kemerdekaan Indonesia. Peringatan hari kemerdekaan kemudian diperingati seluruh rakyat Indonesia setiap tanggal 17 Agustus. Memasuki usia ke-77 pada 2022. HUT RI disambut dengan senang oleh masyarakat desa dengan melakukan perlombaan dan upacara bendera yang didasari kecintaan terhadap bangsanya.



Gambar 2.14 Kegiatan Menjadi Pemimpin Upacara

n. Perpisahan dengan Kepala Desa, para UMKM dan Warga Desa Tanjung Harapan

Kegiatan perpisahan ini sekaligus penutupan PKPM Mahasiswa Darmajaya di UMKM setempat di Desa Kelawi dengan mengadakan acara makan bersama agar silaturahmi tidak putus.



Gambar 2.15 Perpisahan Kepala Desa para UMKM, Warga Desa dengan Mahasiswa

2.18 Dampak Kegiatan

a. Keberangkatan Ke Lokasi PKPM di Desa Tanjung Harapan

Dampak kegiatan yang di dapat dari keberangkatan ke lokasi meminta izin kepada Bapak Camat dan Kepala Desa setempat dan pemilik UMKM adalah mendapatkan izin menjalankan kegiatan program PKPM di daerah tersebut dan di tempat pemilik UMKM Olahan Gula Aren. Dampak kegiatan membantu UMKM adalah pemilik usaha merasa terbantu sehingga pekerjaan penjualannya pun berjalan.

b. Pemasangan Banner PKPM di Lokasi UMKM

Dampak dari kegiatan Pemasangan Banner PKPM di Lokasi UMKM adalah menunjukkan salah satu bukti tanda Mahasiswa Darmajaya bahwasannya sedang melakukan kegiatan di tempat UMKM Olahan Gula Aren.

c. Membantu Proses Pembuatan Gula Aren

Dampak dari kegiatan membantu proses pembuatan Gula Aren adalah pemilik UMKM merasa terbantu lebih cepat efektif dan efisien ketika pembuatan Gula Aren berlangsung.

d. Meningkatkan Kualitas dan Memberikan Inovasi UMKM Olahan Gula Aren

Dampak dari kegiatan meningkatkan kualitas Olahan Gula Aren adalah dengan menggunakan kemasan yang bagus dan rapih agar Gula Aren dapat bertahan lama dan mudah disimpan di dalam kulkas.

Dampak dari kegiatan inovasi produk UMKM adalah mengganti packaging yang awalnya hanya dengan menggunakan kantong plastik menjadi standing pouch agar terlihat lebih menarik dan bertahan lama.

e. Pembuatan Akun Media Sosial Instagram

Dampak kegiatan dari pembuatan akun media sosial yaitu instagram adalah pemilik UMKM dapat melakukan promosi lebih luas lagi seiring perkembangan jaman serta konsumen lebih mudah memesan produk dari wilayah manapun.

f. Pembuatan Logo pada UMKM olahan Gula Aren

Dampak kegiatan dari pembuatan logo serta menginovasi produk adalah UMKM mempunyai logo guna sebagai penanda atau penggambaran maupun identitas dari UMKM tersebut, sehingga logo akan menjadi citra dari UMKM ini. Dampak dari menginovasi produk yaitu dapat membuat konsumen merasa tidak bosan dan lebih mengikuti perkembangan zaman.

g. Kegiatan senam bersama Ibu-Ibu di Desa Tanjung Harapan

Dampak dari kegiatan senam bersama ibu-ibu di Desa Tanjung Harapan adalah masyarakat yang mempunyai aktifitas melakukan olahraga di pagi hari guna menyehatkan tubuh agar tetap jasmani dan rohani.

h. Melakukan Gotong royong dengan Warga Desa Tanjung Harapan

Dampak dari membantu kegiatan gotong royong ini adalah membantu para warga Desa Tanjung Harapan agar Desa terlihat indah dan bersih serta terlihat menarik di mata masyarakat.

i. Memberikan Pengenalan Teknologi di Sekolah Dasar (SD)

Dampak dari pengenalan teknologi masa kini terhadap lembaga pendidikan sekolah dasar (SD), bertujuan untuk anak-anak lebih mengenal bahwa saat ini kita dapat melakukan kegiatan dan pekerjaan dengan mudah menggunakan teknologi yang disebut komputer dan perangkatnya.

j. Membantu Memberikan Vaksin Kepada Warga

Dampak dari membantu lembaga kesehatan memberikan vaksinasi dosis ke 2 dan 3 terhadap warga sekitar, yaitu agar terhindar dari paparan virus Covid-19 yang mudah menyebar dan masih mewabah Indonesia.

k. Mengikuti Kegiatan Imunisasi

Dampak dari Mengikuti kegiatan imunisasi menjadi paham tentang kesehatan selain itu kami membantu tim medis dan mengawasi jalannya kegiatan imunisasi di Kelurahan Tanjung Harapan.

l. Mengikuti Kegiatan Ketahanan Pangan Warga Desa

Dampak dari melakukan ketahanan pangan terhadap warga desa Tanjung Harapan, yaitu untuk mencegah terjadinya stunting/gizi buruk yang sedang banyak terjadi di daerah lainnya.

m. Menjadi Pembina Upacara HUT Indonesia ke 77 Bersama Warga Desa Tanjung Harapan

Dampak dari mengikuti upacara 17 Agustus yaitu menyambut hari raya HUT RI yang ke-77 sangat disambut dengan senang oleh

masyarakat desa dengan melakukan perlombaan dan upacara bendera yang didasari kecintaan terhadap bangsanya.

n. Perpisahan dengan Kepala Desa, para UMKM dan Warga Desa Tanjung Harapan

Dampak dari kegiatan Perpisahan Mahasiswa dengan Kepala Desa dan Warga Desa adalah Mahasiswa mengadakan makan bersama dengan Kepala Desa dan Warga Desa agar tidak terputusnya tali silaturahmi antara Mahasiswa dengan warga sekitar.